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impactar no frete
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Hortolândia registra primeira morte 
por dengue; vítima é menina de 9 anos
Criança faleceu no dia 25 de maio no HES; Exame realizado pelo Instituto Adolfo Lutz confirmou óbito pela doença  PÁGINA 04

POLÍCIA CIVIL PEDE QUEBRA DE SIGILO DE 
CELULARES DE HOMEM MORTO A TIROS 
Ricardo Aparecido de Carvalho, de 36 anos, foi alvejado por 6 disparos em Paulínia  PÁG. 09

EM NOVA ODESSA

A Diretoria de Ação 
Social e Cidadania da 
Prefeitura de Nova 
Odessa entregou nesta 
terça-feira (21). as ces-
tas básicas de junho 
aos idosos do conjunto 
habitacional municipal 
“Vila Melhor Idade”, no 
Jardim Santa Rita 2, O 
objetivo é ajudar os 
idosos em suas neces-
sidades básicas de ali-
mentação.            PÁGINA 05

Prefeitura entrega 
cestas básicas a 
Idosos da ‘Vila da 
Melhor Idade’

PERNAS VOLUNTÁRIASCONCEDIDO PELO SEBRAE

1ª Festa Junina Inclusiva atrai
500 pessoas em Hortolândia

Luiz Dalben recebe prêmio 
de “Prefeito Empreendedor”

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

A 1ª Festa Junina do Instituto Pernas Voluntárias de Hortolândia, realiza-
da sábado (18/06), na sede do Rotary Club, reuniu mais de 500 pessoas, se-
gundo os organizadores. A festança teve comidas e bebidas típicas prepa-
radas por voluntários e familiares das pessoas com deficiências.  PÁGINA 06

O primeiro vice-diretor do Ciesp-Campinas, Val-
mir Caldana, disse que o recente aumento do 
óleo diesel e seus possíveis reflexos nos custos 
do transporte e frentes está preocupando a in-
dústria regional.                                                      PÁGINA 07

O JEEP (Jovens Em-
preendedores: Primei-
ros Passos) rendeu ao 
prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania) o selo “Pre-
feito Empreendedor” 
2021/2022, concedi-
do pelo Sebrae-SP. Im-
plantada em 100% das 
salas de aula da rede 
municipal de ensino, a 
iniciativa tem o objeti-
vo de oferecer forma-
ções aos estudantes à 
prática do empreende-
dorismo e protagonis-
mo juvenil.           PÁGINA 03 Iniciativa rendeu premiação ao prefeito Luiz Dalben

Câmara de Monte Mor acolhe nova CP 
que pode levar à cassação de Brischi

Por 9 votos a 5, vereadores aprovaram 
abertura de Comissão Processante
para apurar denúncias de supostos
crime de responsabilidade e danos
ao erário público; Wal da Farmácia

foi eleita presidente da CP

Dois meses após es-
capar da cassação do 
seu mandato, em pri-
meiro de abril, por ape-
nas um voto, o prefeito 
de Monte Mor, Edivaldo 
Brischi (PTB), é alvo de 
uma segunda Comis-
são Processante com 
pedido de cassação de 

mandato, aprovada por 
nove votos a cinco, du-
rante a sessão de Câma-
ra realizada na segun-
da-feira (20). O plenário 
estava lotado de servi-
dores, secretários, ex-
-vereadores e morado-
res e os debates foram 
acalorados.         PÁGINA 08Brischi vai ter que se defender em mais uma CP Wal da Farmácia foi escolhida presidente 
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Sabemos que nosso in-
terior é nossa morada 
definitiva. É necessário 

ser um lugar sublime e areja-
do. É, onde descansamos dos 
outros e do mundo e congra-
tulamos com a vida.

Um lugar amaldiçoado, não 
nos leva a felicidade plena. 
Nossa caverna, deve ser um 
lugar confortável, onde ca-
be nossos sonhos e os instru-
mentos para raptá-los.

Hoje, meu interior está fi-
xado e quatro sustentáculos 
sólidos e capazes de supor-
tar qualquer tempestade. É 
um circo, onde a cada instan-
te faço acrobacias com os pro-
blemas vivenciais. Meu intimo 
se esconde em quatro metros 
quadrados. Enfrentei leões fe-
rozes, totalmente desarmados 

e sobrevivi. Foi uma luta desi-
gual, mas valida. Expulsei as-
sombração dos espaços ne-
gros. Retirei, por longos anos, 
luzes que clareava meu desti-
no. A fonte geradora de satis-
fação foi suprimida por falta 
de motivação.

Este mundo de crueldade 
psicológica, foi fragmentado e 
seus pedaços, sepultados defi-
nitivamente. Hoje, num espa-
ço invejável moro num mun-
do cinco estrelas. Todo ama-
nhecer, o sol penetra, suave-
mente, e mim expulsa da ca-
ma, para a batalha hoje arma-
do. A fonte suprimida renas-
ce com abundancia de otimis-
mos. Locomovo no meu mun-
do intimo ,com a desenvoltu-
ra, de uma locomotiva nos tri-
lhos da sabedoria. A lua fes-

teira, anuncia a cada anoite-
cer, que está na hora de cap-
tar estrelas. A época de caçar 
problemas desapareceu. Ho-
je, trago presa morta nas mi-
nhas investidas certeira sobre 
a testemunha do sol latente.

E tudo mudou, para melhor, 
no dia em que eu mesmo re-
solvi reformar meu intimo. O 
trabalho parecia demasiada-
mente agonizante. A tarefa 
sem solução. Como trabalha-
dor, que aproveita a claridade 
solar, para agir corajosamente 
e destemidamente, construir 
o mundo de meus sonhos. À 
noite, sobre a escrivaninha 
e a luz de mercúrio, idealizo 
meus sonhos, como os poetas, 
e, de dia reafirmo meu com-
promisso com eles e passo a 
executar, pacientemente e fir-

memente. Este mundo atual é 
obra minha, mas nascido da 
experiência e não do estalo da 
criatividade. 

As paredes, hoje, com no-
vos coloridos ressuscitam o 
prazer de viver. Por isto não 
tenho necessidade de sair 
de mim para nada, pois meu 
mundo intimo, é uma barrei-
ra defensora capaz de supor-
tar bombas atômicas. E, esta 
fortaleza, foi construída com 
fragmentos de fragilidade, ab-
sorvida no desenrolar de mi-
nha existência onde o mundo, 
com toda intensidade, invadiu 
minha caverna, em épocas em 
que os leões avançavam sobre 
mim e encontrava, totalmen-
te, desarmado, porém ainda 
vivo, para buscar a distancia 
aquela motivação salvadora.
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02 Opinião
Dentro da minha toca, sou souberano
Juarez Alvarenga é advogado e escritor - juarezalvarengacru@gmail.com

Aimplantação das re-
des de telefonia mó-
vel 5G deve conectar 

85% das escolas brasileiras 
até 2028, segundo expectati-
vas do próprio Ministério das 
Comunicações. De modo ge-
ral, a tecnologia vai reduzir 
custos, ampliar a possibilida-
de de transmissão de dados e 
reduzir impactos ambientais. 
Em tese, os professores e es-
tudantes terão maior flexibi-
lidade, ultrapassando barrei-
ras que a conectividade limi-
tava ao wi-fi e outros dispo-
sitivos que exigiam maior es-
trutura e, consequentemente, 
mais recursos. A transforma-
ção, porém, não ficará restri-
ta às inovações tecnológicas e 
vai demandar uma nova for-

mação profissional – do ensi-
no técnico ao mais qualifica-
do – para acompanhar o futu-
ro do trabalho. É o velho de-
safio de sempre.

Não é de hoje que o Bra-
sil enfrenta tal dificuldade, 
mas a tendência é que o pro-
blema se agrave daqui por 
diante com um mercado ca-
da vez mais veloz. 

Conforme estimativa da As-
sociação Brasileira das Em-
presas de Tecnologia da Infor-
mação e Comunicação (Brass-
com), as áreas de tecnologia 
serão as que mais demanda-
rão novos profissionais nos 
próximos três anos. Somadas, 
serão mais de 670 mil pos-
tos de trabalho buscados até 
2025.  Os números reforçam 

um movimento iniciado em 
2021, quando uma busca ex-
ponencial por mão de obra foi 
registrada durante a pande-
mia de covid-19, impulsiona-
do principalmente pela acele-
ração do processo de transfor-
mação digital das empresas.

E o cenário atual não só 
eleva as dificuldades para as 
pessoas em busca de empre-
go, mas também reduz o po-
tencial de produtividade do 
país. Assim, a pergunta que 
deve ser respondida é o que 
fazer para superar o abismo 
entre as exigências do mer-
cado de trabalho e a qualifi-
cação. Sem dúvida, repensar 
a educação, unindo esforços 
do setor público e privado, é 
a única saída.

5G pode encurtar o abismo 
entre mercado e qualificação

Nesse sentido, precisamos 
encarar a 5G como aliada, jus-
tamente porque permite a ex-
periência de um ensino mais 
profundo. Se confirmada as 
previsões, a tecnologia que 
chega em julho permitirá um 
salto na qualidade dos projetos 
educacionais. Desta forma, as 
aulas síncronas serão trans-
mitidas até para os locais mais 
remotos, com maior qualidade 
audiovisual, chegando até cem 
vezes a velocidade da tecnolo-
gia atual 4G que é de 19,8 Mbps.

 Outro ponto a favor é a la-
tência, que é equivalente ao 
tempo entre a saída de um pa-
cote de dados de um servidor 
e a chegada em outro. É esse 
gap que atrasa ou tira o sincro-
nismo da comunicação. A 5G 
permitirá respostas em tem-
po real, como um movimento 
instantâneo de um sistema de 
direção automática ou sincro-
nicidade ao utilizar um óculos 
de realidade aumentada, por 
exemplo. Essas mudanças per-
mitem aulas mais imersivas.

Francisco Borges é mestre em Políticas Públicas de Ensino e consultor da Fundação FAT

tribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare

Era esperada a 
decisão do con-
selho de admi-

nistração da Petro-
bras, atribuindo à di-
retoria da empresa a 
responsabilidade de 
reajustar os preços dos com-
bustíveis, que estiveram “con-
gelados” nos últimos 36 dias 
e hoje se encontram defasa-
dos em 18% no diesel e 14% na 
gasolina. A qualquer instan-
te, poderão ser anunciados os 
novos valores, que empurra-
rão para cima os números ho-
je encontrados nas bombas 
dos postos de abastecimen-
to. Só não deverão subir nos 
percentuais acima descritos 
porque o Congresso Nacional 
acaba de aprovar a lei que fi-
xa num teto de 17% a alíquota 
do ICMS (Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e Ser-
viços) arrecadado pelos Es-
tados. A maioria deles cobra 
25%, sendo o mais oneroso o 
Rio de Janeiro, onde o tributo 
incidente é de 34%. O governo 
federal deverá zerar os tribu-
tos de sua responsabilidade 
(PIS/Cofins e Side) e exorta os 
Estados a baixar o ICMS. É daí 
que surgirão os novos preços.

A reclamação de que os 

combustíveis são mui-
to caros é recorrente. 
Mesmo nas épocas em 
que o mercado possuía 
o barril do petróleo co-
tado ao redor dos US$ 
20 – hoje ele supera os 

US$ 100 – o consumidor brasi-
leiro achava pagar muito. Foi 
dentro desse raciocínio que 
houve a campanha “O petró-
leo é nosso” que resultou na 
criação da Petrobrás, pelo go-
verno de Getúlio Vargas, em 
1953.  A idéia era de que, com 
uma petroleira pública, paga-
ríamos menos do que a tabe-
la cobrada pelas “sete irmãs”, 
empresas internacionais res-
ponsáveis pela distribuição 
dos derivados do petróleo que 
aqui operavam. A Petrobras 
recebeu investimentos públi-
cos, realizou grande trabalho 
na prospecção de petróleo em 
territ&o acute;rio brasileiro 
(em terra firme e no mar ter-
ritorial) e deteve o monopó-
lio do setor, que foi revogado 
em 1997, quando as empresas 
internacionais foram admi-
tidas mediante contratos de 
risco. A idéia era de que, com 
concorrência, haveria a que-
da nos preços.

Nossa petroleira foi uma es-

tatal de puro sangue por ape-
nas quatro anos. Em 1957 suas 
ações começaram a ser ven-
didas a investidores privados 
e, em 1999, colocadas na Bol-
sa de Nova York. O grande ti-
ro na condição estatal, no en-
tanto, deu-se em 2016, quando, 
para manter a lucratividade 
das ações, adotou o PPI (Preço 
de Paridade de Importação) 
do petróleo, que é vantajoso 
para o consumidor quando a 
comoditie está em baixa no 
mercado internacional e pre-
judicial em momentos como 
hoje,  quando a cotação está 
nas alturas, alavancada pela 
alta do dólar e a guerra Rús-
sia-Ucrânia. Se estivéssemos 
com o petróleo de 20 dólares 
o barril, ninguém reclamaria.

Penso que a Petrobras de-
ve ser privatizada. Perdeu, em 
razão da globalização da eco-
nomia, a sua função de garan-
tir o abastecimento. Isso pode 
ser feito em igualdade de con-
dições por qualquer empre-
sa do ramo e por ela própria 
sendo uma corporação priva-
da. O grande problema brasi-
leiro está na matriz de trans-
portes calcada no modal ro-
doviário. Pecisamos recupe-
rar o trem (que morreu por 

falta de investimento e atua-
lização) e terminar as obras 
de aproveitamento do poten-
cial hidroviário, promovendo 
a integração das bacias e eli-
minando os gargalos que ho-
je impedem o transporte flu-
vial e de cabotagem em dife-
rentes pontos do pais. É ne-
cessário redistribuir as car-
gas e movimentá-las pelo veí-
culo mais adequado. O rodo-
viário é o mais oneroso deles 
e, quando os demais estive-
rem funcionando plenamente, 
deverá apenas cumprir a fun-
ção de levar as mercadorias 
do produtor até o terminal de 
embarque mais próximo e do 
desembarque ao consumidor. 
Num país de economia desen-
volvida é rara a existência do 
caminhão que corta o terri-
tório de norte a sul e leste a 
oeste. Há que se mesclar os 
diferentes modais – rodoviá-
rio, ferroviário, hidroviário e 
aéreo – para que a mercado-
ria chegue ao seu destino com 
o menor custo de transpor-
te. Nesse dia, os preços do li-
tro de diesel, gasolina ou eta-
nol, deixarão de ser tão deter-
minantes na escalada infla-
cionária, e o brasileiro vive-
rá melhor.

O fantasma do preço dos combustíveis
Tenente Dirceu Cardoso Gonçalves é dirigente da ASPOMIL (Associação de Assist. Social dos Policiais Militares de São Paulo) - aspomilpm@terra.com.br
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Câmara Municipal................3897-9900
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Concurso 2492
Sábado, 18 de Junho de 2022 

Concurso 2552
Terça-feira, 21 de Junho de 2022 

Concurso 2381
Terça-feira, 21 de Junho de 2022 
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2º SORTEIO

Concurso 2328
2ª feira, 20 de Junho de 2022 

Concurso 5880
Quarta-feira, 15 de Junho de 2022 
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46    56    65    69    76

Clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens. 

TEMPERATURA

Mínima 16º    l    Máxima 30º



Banco do Povo
Endereço: Praça da República, 203 – Centro
Telefone: (19) 3903-4224
Funcionamento: de segunda à sexta-feira, das 8h às 17h
E-mail: sumare@bancodopovo.sp.gov.br
Site: www.bancodopovo.sp.gov.br

SERVIÇO

O presidente da Câ-
mara de Sumaré, verea-
dor Willian Souza (PT), 
apresentou oito requeri-
mentos à BRK Ambiental, 
concessionária responsá-
vel pelo abastecimento de 
água e tratamento de es-
goto no município. 

Os documentos, que 
foram aprovados na 20ª 
sessão ordinária, ocorri-
da na última terça-feira 
(14), questionam a empre-
sa sobre assuntos como 
sua arrecadação finan-
ceira nos últimos anos, 
se obteve empréstimos 
bancários, quais os bens 
imóveis sob sua admi-
nistração, qual o mapa 
de abrangência da con-
cessão, qual sua estrutu-
ra organizacional, con-
trapartidas recebidas e 
intervenções realizadas 
no asfalto.

De acordo com o parla-
mentar, a escolha de se-
parar as perguntas em 
oito requerimentos ocor-
reu, pois a concessioná-
ria não vinha responden-
do aos questionamentos 
em sua integralidade. “Se 
colocamos dez perguntas 
em um requerimento, é 
respondida apenas uma, 
acompanhada de um ca-
lhamaço de documentos, 
tentando causar um im-
bróglio na resposta”, afir-
ma Willian. 

No requerimento nº 

74/2022, o vereador in-
daga a BRK sobre o mon-
tante total de arrecada-
ção entre os anos de 2017 
e 2021, referentes a resi-
dências, indústrias e es-
tabelecimentos comer-
ciais em Sumaré, indivi-
dualmente e somados. O 
requerimento nº 75/2022 
questiona se a empre-
sa obteve empréstimos 
bancários com anuência 
da Prefeitura, a partir da 
concessão até o presente 
momento. 

Já no requerimento nº 
76/2022, a concessioná-
ria é interpelada sobre a 
existência de bens imó-
veis reversíveis do ex-
tinto Departamento de 
Água e Esgoto, que, em 
razão da concessão, pas-
saram a ser administra-
dos pela BRK Ambiental, 
localizados nas cidades 
de Sumaré, Hortolândia 
e Nova Odessa. O docu-
mento nº 77/2022, por sua 
vez, requer a disponibili-
zação de cópia do Mapa 
de Abrangência da con-
cessão em de toda cidade 
devidamente atualizado.

A estrutura organi-
zacional da empresa e a 
despesa total durante o 
ano de 2021 com folha de 
pagamento são tema do 
requerimento nº 78/2022. 
Também nessa linha, o 
requerimento nº 79/2022 
solicita o balanço patri-
monial e o balanço de re-
sultado econômico de ca-
da exercício social, bem 

como a receita total, os 
custos totais e o lucro lí-
quido da concessionária 
desde o início da conces-
são no município. Já no 
requerimento nº 80/2022, 
é requisitado um relató-
rio, mencionando todas 
as contrapartidas ou va-
lores, bens e materiais re-
cebidos pela concessioná-
ria de empreendedores 
para viabilidade de em-
preendimentos na cida-
de de Sumaré. Por fim, o 
requerimento nº 81/2022 
questiona a BRK Ambien-
tal sobre as intervenções 
realizadas no asfalto do 
bairro Jardim Paulista-
no entre 2021 e 2022. 

“Devemos levar em 
consideração que é nos-
so papel legislar e fisca-
lizar as questões relacio-
nadas ao interesse públi-
co no município de Su-
maré. Sabemos que a Lei 

nº 8.987, de 13 de feverei-
ro de 1995, estabelece 
que cabe à concessioná-
ria de serviços públicos 
cumprir e fazer cumprir 
as normas do serviço e 
as cláusulas contratuais 
da concessão. Eu tenho 
sentido um cheiro de CPI 
nesta Casa para a BRK, 
pois a situação passou 
dos limites. A concessio-
nária precisa ser investi-
gada por questões óbvias 
e preocupantes para a ci-
dade”, alerta Willian.

OUTRO LADO
A BRK se manifes-

tou por meio de nota. “A 
BRK informa que ainda 
não foi notificada dos 
requerimentos citados 
mas está à disposição da 
Câmara de Vereadores 
para prestar os esclare-
cimentos necessários”, 
menciona.

Presidente da Câmara de Sumaré 
encaminha oito requerimentos à BRK 

Willian alega que separou as perguntas em oito 
requerimentos porque a concessionária não vinha 
respondendo aos questionamentos em sua integralidade
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RESPOSTAS SUPERFICIAIS

Como forma de esti-
mular e dinamizar a 
economia do município, 
a Prefeitura de Sumaré, 
por meio do Banco do 
Povo, possui R$ 3,5 mi-
lhões em linhas de cré-
ditos disponíveis. 

O secretário de Desen-
volvimento Econômico de 
Sumaré, Cláudio Padova-
ni, explica que o investi-
mento é possível em ra-
zão de um programa do 
Governo do Estado de São 
Paulo em parceria com a 
Prefeitura, com o objeti-
vo de promover o desen-
volvimento socioeconô-
mico e a criação de opor-
tunidades, fortalecendo 
as micro e pequenas em-
presas do município. 

Os empreendedores 
locais podem ter acesso 
a empréstimos de até R$ 
21 mil, a juros de 0,35% 
a 1% ao mês, com paga-
mento em até 36 parce-
las e 90 dias de carência. 
O Banco do Povo possui 
ainda condições espe-
ciais para mulheres em-

preendedoras. 
A solicitação do em-

préstimo pode ser rea-
lizada por pessoas jurí-
dicas (MEI, ME, LTDA, 
EIRELI, EPP), microem-
preendedores urbanos 
e rurais, e também em-
preendedores autôno-
mos, que não possuem 
restrições creditícias no 
SERASA ou Cadin, seja 
no CNPJ ou CPF.

A linha de crédito é 
voltada à compra de 
mercadorias, matérias-
-primas, equipamentos, 
investimentos em estru-
tura física, insumos, ma-
teriais de construção e 
mão de obra, ferramen-
tas, veículos utilitários 
e pagamento de despe-
sas atuais, como alu-
guel, folha de funcioná-
rios, água, luz, fornece-
dores, entre outros.

Os documentos po-
dem ser enviados pelo 
e-mail sumare@banco-
dopovo.sp.gov.br. Após 
o envio e preenchimento 
da ficha de cadastro, se-
rá realizada análise pa-
ra aprovação do crédito, 
por ordem de chegada. 

Banco do Povo de 
Sumaré oferece linha de 
crédito de até R$ 21 mil 

CRIAR OPORTUNIDADES
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Ação Social entrega 
cestas básicas 
aos idosos da ‘Vila 
Melhor Idade’
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Iniciativa rendeu ao prefeito Luiz Dalben selo 
“Prefeito Empreendedor” 2021/2022; projeto foi 
implantado pela atual gestão em 100% das salas 
de aula da rede municipal de ensino

O JEEP (Jovens Em-
preendedores: Primeiros 
Passos) rendeu ao prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania) o 
selo “Prefeito Empreen-
dedor” 2021/2022, conce-
dido pelo Sebrae-SP (Ser-
viço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas Em-
presas). Implantada em 
100% das salas de aula da 
rede municipal de ensino, 
a iniciativa tem o objeti-
vo de oferecer formações 
aos estudantes à prática 
do empreendedorismo e 
protagonismo juvenil. O 
projeto é uma parceria en-
tre o Sebrae-SP e as secre-
tarias municipais de De-
senvolvimento Econômi-
co e de Educação. 

“A metodologia do JEPP 
proporciona ainda que 
os alunos façam adequa-
ções em relação ao tema 
e à forma, além de con-

textualizar o curso à rea-
lidade local e de acordo 
com os materiais dispo-
níveis”, explica o prefeito 
Luiz Dalben, que partici-
pou da cerimônia de pre-
miação no último dia 9. 

Ao todo, o JEEP be-
neficia 13.675 alunos do 
Fundamental I e II, En-
sino Médio e EJA (Educa-
ção para Jovens e Adul-
tos) matriculados em 36 
escolas e no Cirase (Cen-
tro Integrado de Recur-
sos de Aprendizagem e 
Saúde Escolar). 

Para ministrar o proje-
to foram capacitados 317 
professores, que passa-
ram o conhecimento aos 
alunos com a finalidade 
de disseminar a cultura 
empreendedora e orientar 
para o plano de negócios, 
de maneira a estimular 
os comportamentos em-
preendedores entre crian-
ças e adolescentes, incenti-
vando-os à prática do em-

preendedorismo e o prota-
gonismo juvenil. A cidade 
de Sumaré saiu na fren-
te ao implantar o projeto 
na rede municipal, bene-
ficiando assim, os alunos 
de maneira inclusiva.

“Ganhar este selo do 
projeto Jovem Empreen-
dedor fortalece ainda 
mais a nossa rede muni-
cipal de ensino, que já é 
referência em muitos pro-
jetos. Quando conhece-
mos o projeto já iniciamos 
em todas as salas de au-
la, pois entendemos a im-
portância do mesmo pa-
ra a formação das nossas 
crianças. Essa também foi 
à oportunidade de quali-
ficar a nossa rede munici-
pal, inclusive de agregar 
a formação ao currículo 
dos professores. Agrade-
ço ao Sebrae-SP pela par-
ceria e por nos auxiliar a 
construir uma formação 
de qualidade”, disse o pre-
feito Luiz Dalben.

Dalben: “Ganhar este selo do projeto Jovem Empreendedor fortalece ainda 
mais a nossa rede municipal de ensino, que já é referência em muitos projetos”

Projeto de Jovens Empreendedores é 
destaque em premiação do Sebrae-SP

DIVULGAÇÃO
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Exame realizado pelo Instituto 
Adolfo Lutz, de São Paulo, confirmou 
que criança, que faleceu em 25 de 
maio, contraiu a doença; cidade 
tem 664 casos positivos

O Instituto Adolfo Lutz 
confirmou nesta terça-
-feira (21) que a meni-
na de 9 anos que faleceu 
no dia 25 de maio deste 
ano foi em decorrência  
da dengue. Esta foi a pri-
meira morte pela doen-
ça em Hortolândia neste 
ano.  O nome da criança e 
o bairro onde morava fo-
ram mantidos em sigilo.

“A Prefeitura de Hor-
tolândia, por meio da Se-
cretaria de Saúde, infor-
ma que o caso suspeito 
de óbito em decorrência 
de dengue em investi-
gação foi confirmado. A 
confirmação se deu por 
meio do resultado positi-
vo para a doença do exa-
me realizado pelo Insti-
tuto Adolfo Lutz, na cida-
de de São Paulo”, trouxe 
a nota oficial. 

A paciente havia si-
do atendida no dia 25 de 
maio na UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento) 
Nova Hortolândia, e de-

pois encaminhada para o 
Hospital Estadual de Su-
maré, onde veio a óbito 
no mesmo dia. Por oca-
sião do falecimento, a as-
sessoria de imprensa do 
HES informou que a pa-
ciente havia chegado no 
HES no dia 25 de maio, 
às 6h da manhã, encami-
nhada por Hortolândia. 
Segundo a assessoria, a 
menina estava com um 
quadro bem grave, com 
parada cardíaca e suspei-
ta de dengue. A criança 
evoluiu a óbito no meio 
da manhã.

De acordo com dados 
da Vigilância Epidemio-
lógica, órgão da Secreta-
ria de Saúde, o município 
registra neste ano 2.085 
casos notificados de Den-
gue, dos quais 664 positi-
vos. Já de Chikungunya, 
são 4 casos notificados, 
sendo um positivo. Nes-
te ano, o município ain-
da não registra nenhu-
ma notificação de Zika e 
nenhum óbito de Chikun-
gunya e Zika. 

A Prefeitura de Horto-

lândia reforça que a UVZ 
(Unidade de Vigilância de 
Zoonoses), órgão da Se-
cretaria de Saúde, realiza 
constantemente ações de 
combate ao mosquito Ae-
des agypti, tais como ca-
sa a casa e nebulização, 
em diferentes regiões do 
município. 

Nas ações de casa a ca-
sa, os agentes do órgão vi-
sitam os imóveis para fa-
zer busca ativa e elimina-
ção de possíveis criadou-
ros do Aedes aegypti. O 
objetivo é eliminar o mos-
quito ainda na fase de lar-
va. Caso sejam encontra-

das larvas, algumas delas 
são recolhidas para iden-
tificação em laboratório. 
De acordo com a UVZ, 
80% dos focos de criadou-
ros do inseto estão nas ca-
sas das pessoas. Já na ne-
bulização, os agentes en-
tram nas casas para es-
palhar no ar um tipo de 
inseticida para eliminar 
os mosquitos já na fase 
adulta. Eles utilizam ne-
bulizadores costais mo-
torizados para espalhar 
o inseticida em forma de 
vapor. A UVZ ressalta 
que essas ações são rea-
lizadas em regiões onde 

foram notificados casos 
positivos de Dengue. 

CUIDADOS
A Prefeitura de Horto-

lândia reforça ainda para 
que a população também 
colabore no combate ao 
Aedes aegypti e redobre 
os cuidados para evitar a 
proliferação do mosqui-
to. Dentre os cuidados 
que a população deve ter 
estão fazer regularmen-
te a limpeza de quintais, 
jardins e áreas externas 
de suas casas. Nesses lo-
cais, é importante ainda 
verificar e recolher ma-

Menina foi internada em estado grave no HES com parada cardíaca e evoluiu para óbito 

Menina de 9 anos foi a primeira morte 
por dengue em Hortolândia neste ano
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Funcionários da empresa contratada asfaltaram a pista 
da esquerda da Rua Flamboyant, no sentido bairro-centro
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Toda a área que envol-
ve as ruas Flamboyant, 
Cactos e Pacaembu, no 
Parque dos Pinheiros, 
passa por mudanças, em 
razão da implantação do 
“Superviário” pela Pre-
feitura. A Estrada Muni-
cipal Sabina Baptista de 
Camargo está sendo du-
plicada, nesta região, pa-
ra integrar o trajeto do 
maior complexo viário 
de Hortolândia. 

Funcionários da em-
presa contratada pela 
Secretaria de Obras as-
faltaram, nesta terça-
-feira (21/06), a pista da 
esquerda da Rua Flam-
boyant, no sentido bair-
ro-centro, na descida da 
via, logo após a ponte re-
cém-reformada. 

Em meados de maio, a 
Rua Pacaembu e a pista 
da direita da Rua Flam-
boyant também foram 

asfaltadas. Perto dali, 
no trecho entre o Car-
mem Cristina e o Par-
que dos Pinheiros, on-
de fica a Ponte da Espe-
rança (Estaiada), tam-
bém avança a implanta-
ção do complexo viário 
central, recém-construí-
do e já pavimentado, que 
agora ganha calçada, ci-
clovia e canaleta. Mas há 
outras ações em curso na 
região, como as de aber-
tura de saída para a no-
va via que se conectará à 
Rua Amélia Basso Breda, 
a chamada “rua da feira”. 

Já no Remanso Cam-
pineiro, as ações de re-
forço na drenagem plu-
vial na Rua Luiz Camilo 
de Camargo, nas imedia-
ções do atacadista Assaí, 
estão na etapa final, com 
previsão de asfaltamen-
to da via neste trecho na 
quarta-feira (22/06). Ao 
longo da via continuam 
os serviços de implanta-
ção de calçada e ciclovia.

Rua Flamboyant tem mais 
um trecho recapeado e 
Superviário atinge 76,6%

COMPLEXO VIÁRIO
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Após a distribuição 
de chips de celular para 
profissionais da Educa-
ção e chromebooks pa-
ra gestores escolares, du-
rante a pandemia do Co-
ronavírus, o projeto de 
atualização tecnológica 
da Secretaria de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia 
da Prefeitura agora foca 
nas escolas municipais. 
Na noite desta segunda-
-feira (20/06), a Emef (Es-
cola Municipal de Ensino 
Fundamental) Marlecie-
ne Priscila Presta Bon-
fim, no Remanso Cam-
pineiro, ganhou labora-
tório de informática com 
17 computadores.

O novo espaço peda-
gógico é voltado aos 630 
alunos da unidade, 556 
matriculados no Ensi-
no Fundamental 1, nos 
períodos da manhã e da 
tarde, e 74 na EJA (Edu-
cação de Jovens e Adul-
tos), no turno da noite. 
Um evento, que reuniu 
aproximadamente 60 
pessoas da comunidade 
escolar, marcou a inau-
guração do laboratório. 
Houve também palestra 
com a psicóloga e profes-
sora Ana Maria Falcão 
de Aragão, que abordou 
o tema “Como podemos 

ensinar nossos filhos a 
resolver os conflitos?”. 

Segundo a Secretaria 
de Educação, Ciência e 
Tecnologia, um dos obje-
tivos do projeto é dispo-
nibilizar aos estudantes 
acesso à internet em to-
das as 59 escolas da re-
de municipal. “Hoje es-
tamos inaugurando o la-
boratório de informática 
que ficará aqui na escola 
à disposição dos alunos. 
Isso fará parte agora do 
currículo dessa escola. 
A diretora, a coordena-
ção pedagógica e toda a 
equipe farão todo o pla-
nejamento para que es-
se laboratório de infor-
mática possa ser utiliza-
do aqui no dia a dia. Es-
sa medida reforça o com-
promisso que essa ges-
tão assumiu, junto com 
o prefeito Zezé Gomes, 
de buscar sempre trazer 
o melhor para as nossas 
escolas”, ressaltou o se-
cretário adjunto de Edu-
cação, Ciência e Tecnolo-
gia, Renato Muccillo.

“A inauguração do no-
vo espaço tem como ob-
jetivo, de acordo com o 
Currículo Municipal de 
Educação, formar su-
jeitos de direitos, aptos 
para exercer sua cida-
dania, uma vez que vi-
vemos em uma socie-
dade onde a tecnologia 

Emef Marleciene Bonfim, em 
Hortolândia, ganha laboratório de 
informática com 17 computadores

Também serão beneficiados 74 alunos da EJA

DIVULGAÇÃO
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teriais, recipientes plásti-
cos, baldes, garrafas PET, 
entre outros objetos que 
possam acumular água 
parada, que é a condição 
favorável para a fêmea do 
Aedes aegypti depositar 
os ovos que darão origem 
a mais mosquitos. 

Outras medidas impor-
tantes são colocar telas em 
ralos e mantê-los limpos, e 
encher os pratinhos de va-
sos de plantas com areia 
até a borda para evitar o 
acúmulo de água parada. 

A população pode ain-
da colaborar no comba-
te ao Aedes aegypti ao 
fazer o descarte correto 
de resíduos e recicláveis 
nos PEVs (Pontos de En-
trega Voluntária de en-
tulho e outros materiais 
recicláveis) da Prefeitu-
ra. Os PEVs estão locali-
zados em diferentes re-
giões da cidade. Atual-
mente, Hortolândia con-
ta com 13 PEVs. 

Caso o morador apre-
sentar algum dos sinto-
mas de Dengue, Chikun-
gunya ou Zika, a Prefeitu-
ra orienta para que pro-
cure a UBS (Unidade Bá-
sica de Saúde) mais pró-
xima de onde mora pa-
ra receber atendimento 
adequado, possibilitando 
que a Secretaria de Saú-
de faça a notificação cor-
reta do caso. 

e a ciência se fazem ca-
da vez mais presentes, 
criando conhecimentos 
e melhorando a educa-
ção e a qualidade de vi-
da das pessoas, reduzin-
do assim as desigualda-
des”, destacou a diretora 
de Ciência e Tecnologia, 
Jane Aparecida Nery de 
Carvalho.

Para Raquel Santana, 
mãe da aluna Mariane 
Santana, a inauguração 
do laboratório de infor-
mática é uma conquis-
ta. “Eu acho muito im-

portante na própria es-
cola eles terem um meio 
de pesquisarem, tirarem 
dúvidas. E tudo novi-
nho. Achei muito inte-
ressante e tem bastante 
computador. Fiquei mui-
to feliz, acho que é mui-
to importante pra eles”, 
ressalta ela.

“Eu achei legal a sala 
de computadores. Gos-
to de mexer no computa-
dor e agora eu vou mexer 
aqui na escola”, afirmou 
a estudante do 2° C, Ma-
riane Santana, de 7 anos.

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL
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Por 9 a 5, Câmara 
de Monte Mor abre 
nova CP para tentar 
cassar Brischi
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Cestas são entregues desde o início do ano e ajudam idosos em suas necessidades básicas de alimentação

Nesta terça-feira (21), a 
Diretoria de Ação Social 
e Cidadania da Prefeitu-
ra de Nova Odessa entre-
gou as cestas básicas de 
junho aos idosos do con-
junto habitacional mu-
nicipal “Vila Melhor Ida-
de”, no Jardim Santa Rita 
2. O objetivo é ajudar os 
idosos em suas necessi-
dades básicas de alimen-
tação. As cestas também 
foram entregues aos ido-
sos nos meses de dezem-
bro, janeiro e fevereiro, 
abril e maio. 

Desta vez, participa-
ram a diretora de Promo-
ção Social, Priscila Peter-
levitz, a presidente volun-
tária do Fundo Social de 
Solidariedade, Rose Mi-
randa, e a coordenadora 
do CRAS (Centro de Re-
ferência de Assistência 
Social), Roseli D. Morais, 
além da equipe da Pro-
moção Social. 

“Fazemos um acompa-
nhamento muito próxi-
mo deles, com o CRAS e 

o CREAS realizando um 
ótimo trabalho. Então 
somos como uma ‘porta 
de entrada’ para ajudá-
-los, porque depois desse 
acompanhamento pode-
mos encaminhá-los para 
as secretarias competen-
tes – como Saúde, Obras 
ou que for necessário. Tu-
do para ajudar essas pes-
soas, que precisam muito 
de nós, e a ação das ces-
tas é mais uma forma 
de contribuirmos”, dis-
se Priscila. 

“Os idosos são parte im-
portante de nossa socie-
dade e temos que desta-
car sempre a necessida-
de de um acompanha-
mento constante pelo Po-
der Público, para não dei-
xar essas pessoas ‘à deri-
va’, principalmente em um 
momento tão delicado da 
vida, em que elas devam 
aproveitar e descansar”, 
completou a diretora.

 Projeto habitacional 
social pioneiro na re-
gião, o complexo da “Vi-
la Melhor Idade” conta 
com trinta casas, distri-
buídas em cinco blocos 

Nova Odessa entrega cestas básicas de 
junho aos idosos da ‘Vila Melhor Idade’

– quase todas constante-
mente ocupadas. As uni-
dades habitacionais são 
totalmente adaptadas e 
são cedidas gratuitamen-
te pela Prefeitura aos ido-
sos cadastrados e triados 
pela Promoção Social, de 
maneira vitalícia, sempre 
que disponíveis. 

“Se somarmos a idade 
de todos os moradores, 
são muitos anos de his-
tórias para contar. Cada 
idoso com sua experiên-
cia de vida, suas lutas, e 
reconhecer a importância 
deles é um ato de respeito 
e gratidão. Por isso, a nos-
sa gestão não tem poupa-

do esforços (para auxiliá-
-los)”, acrescentou recen-
temente o prefeito Cláudio 
José Schooder, o Leitinho, 
ao visitar os beneficiários. 

REFORMA 
Além das cestas, a “Vila 

dos Idosos”, inaugurada 
pela Prefeitura no início 

dos anos 2010, está rece-
bendo no momento uma 
ampla reforma em todas 
as suas 30 casas, com a 
recuperação estrutural 
de algumas residências 
(que apresentam trincas e 
fissuras nas paredes), re-
cuperação de calçadas, 
pintura interna e exter-
na, substituição de vidros 
quebrados, esquadrias e 
azulejos danificados e a 
instalação de lixeiras de 
concreto. 

Também será feita a 
construção de uma gua-
rita com cancela e a ins-
talação de alambrado 
(“fechando” efetivamen-
te a Vila). A nova “porta-
ria” do programa social 
habitacional vai ficar 
na esquina das ruas Pe-
dro Abel Jankovitz e Joa-
quim Carlos de Oliveira, 
no Jardim Santa Rita 2. 
Está prevista também a 
construção de uma pra-
ça de lazer com uma Aca-
demia ao Ar Livre (com 
equipamentos fornecidos 
pela Prefeitura), bancos, 
iluminação, paisagismo 
e calçadas.

Presidente do Fundo Social de Solidariedade, Rose Miranda, e a 
equipe da Promoção Social participaram da entrega das cestas aos idosos
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O Proerd (Progra-
ma Educacional de Re-
sistência às Drogas e à 
Violência) foi retomado 
em Nova Odessa neste 1º 
semestre de 2022, após 
dois anos sem ativida-
des devido à pandemia 
de Covid-19. E a forma-
tura da primeira turma 
do ano acontece já nesta 
quarta-feira (22), às 19h, 
no Ginásio Municipal de 
Esportes Jaime Nércio 
Duarte, no Jardim San-
ta Rosa. 

Cerca de 300 estudan-
tes dos 5º anos da Rede 
Pública Municipal e Par-
ticular de Ensino rece-
bem o certificado de 
conclusão do programa. 

Os formandos são das 
escolas EMEF Professo-
ra Salime Abdo, EME-
FEI Prefeito Simão Wel-
sh, EMEFEI Professora 
Theresinha A. Malaghet-
ta Merenda, EMEF Pro-
fessora Almerinda Dele-
gá Delben e Colégio Bio-
cêntrico. Os alunos dos 5º 
anos do Ensino Funda-
mental (antiga 4ª série) 
das demais escolas da ci-
dade serão atendidos no 
segundo semestre. 

No evento da formatu-
ra, haverá a apresenta-
ção das escolas, da Fan-
farra da EMEF Almerin-
da, uma apresentação de 
Libras (Língua Brasilei-
ras de Sinais) por alunos 
do Colégio Biocêntrico e 

Na manhã e tarde de 
segunda-feira (20/06), o 
Centro Cultural Herman 
Jankovitz, mantido pela 
Prefeitura de Nova Odes-
sa, recebeu pela primei-
ra vez a visita de alunos 
da 1ª e 2ª fases da Rede 
Municipal de Educação, 
em ação promovida pela 
direção do CMEI (Centro 
Municipal de Educação 
Infantil) Mercedes Ladei-
ra Brazilino, do Parque 
Residencial Klavin, em 
parceria com o Departa-
mento de Cultura e Turis-
mo da cidade. 

Para essa visita, 75 alu-
nos (40 do período da ma-
nhã e 35 da tarde) tiveram 
a oportunidade de conhe-
cer um pouco mais sobre 
a arte local, apreciando 
algumas obras expostas 
e conhecendo o espaço ex-
clusivo para o fomento da 
Cultura na cidade. 

O artista Aldo Barbosa, 
o Aldinho, que grafitou 
a parede do Centro Cul-
tural em uma das ações 
comemorativas dos 117 
anos de Nova Odessa, 
também esteve presen-
te, apresentando para os 
alunos um pouco da his-
tória da cidade pela vis-
ta dos 5 “ícones” de No-
va Odessa. O artista tam-
bém incentivou os peque-
nos a desenharem, baten-
do um papo com eles so-
bre como é divertido pin-
tar e “fazer arte”. 

também do mascote do 
Proerd. Comerciantes lo-
cais vão oferecer opções 
de alimentação em fren-
te ao Ginásio, para aten-
der ao público presente. 

O Proerd é desenvolvi-
do e aplicado pela Polí-
cia Militar em parceria 
com a Prefeitura de Nova 
Odessa, através da Secre-
taria Municipal de Edu-
cação. O objetivo do pro-
grama é oferecer ativida-
des educacionais, visan-
do prevenir e reduzir o 
uso de drogas e a violên-
cia entre crianças e ado-
lescentes. 

O programa é promovi-
do em dez encontros, nos 
quais o PM Daniel Carva-
lho ministra as aulas so-
bre as temáticas, que ti-
veram início em março. 
Os alunos recebem uma 
apostila, fornecida pela 
PM, e trabalham com in-
formações sobre álcool, 
tabaco e drogas afins; as 

formas de dizer não às 
drogas, orientações pa-
ra tomarem decisões e 
as consequências de seus 
comportamentos. 

AUTOESTIMA
Além disso, o policial 

aborda questões ligadas 
a autoestima das crian-
ças, ensinando-as a resis-
tir às pressões que as en-
volvem. Para finalizar, os 
alunos fazem uma reda-
ção e em cada classe são 
selecionados os três me-
lhores textos e os autores 
são premiados com uma 
medalha. 

Retomado em Nova 
Odessa em 2005, o pro-
grama é baseado na ex-
periência americana cha-
mada DARE (Drug Abu-
se Resistance Education), 
que naquele momento já 
era desenvolvido atual-
mente em mais de 50 paí-
ses, atendendo milhões 
de crianças por ano. 

Os pequenos também 
aproveitaram a visita ao 
“Casarão” se divertindo 
na Brinquedoteca situa-
da no mesmo terreno e 
assistindo a uma sessão 
de contação de histórias 
apresentada pela coorde-
nadora pedagógica Ro-
berta Fernandes Nunes, 
que também realizou al-
gumas dinâmicas que di-
vertiram o dia. 

“Fizemos esse proje-
to porque estamos es-
tudando sobre a Tarsi-
la do Amaral e sobre a 
Arte desde o começo do 
semestre, e esse foi o fe-
chamento para que eles 
possam conhecer artis-
tas da cidade e um espa-
ço de cultura”, comentou 
Roberta. 

RESTAURO 
Reinaugurado no úl-

timo dia 26/03, o prédio 
do Centro Cultural, com 
quase 90 anos, foi total-

mente reformado e res-
taurado pela Prefeitu-
ra de Nova Odessa entre 
2021 e 2022, incluindo a 
recuperação da calçada 
em mosaico português. 

Por se tratar de um pré-
dio antigo, de 1932, além 
da reforma geral – incluin-
do o reforço da estrutura 
do casarão, que já apre-
sentava algumas racha-
duras, através de novas es-
tacas escavadas de supor-
te aos alicerces –, foi ne-
cessária a restauração das 
suas características arqui-
tetônicas originais, princi-
palmente na pintura, feita 
por uma especialista. 

A Prefeitura investiu 
R$ 116.295,19 em recur-
sos próprios na obra. O 
“Casarão de Cultura” se-
gue aberto ao público 
com exposições nos dias 
úteis, de segunda a sex-
ta-feira, das 9h às 15h, e 
também sedia eventos 
aos sábados.

Formatura de alunos do Proerd 
será no Ginásio do Santa Rosa

Alunos do CMEI do Parque 
Klavin visitam Centro Cultural 

Cerca de 300 estudantes dos 5º anos da Rede 
Pública Municipal e Particular receberão certificado 

75 alunos participaram de sessão de contação de 
histórias apresentada por Roberta Fernandes Nunes

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

NESTA QUARTA-FEIRA FAZENDO ARTE

Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br



A Prefeitura de Horto-
lândia amplia a campa-
nha de vacinação contra 
a Influenza para a po-
pulação em geral, nesta 
quarta-feira (22). O muni-
cípio segue a determina-
ção do governo do Estado 
em razão da baixa cober-
tura vacinal verificada 
até o momento na cam-
panha deste ano. A vaci-
nação acontece das 8h às 
15h30 nas UBSs (Unida-
des Básicas de Saúde), in-
clusive naquelas onde é 
feita a vacinação contra a 
Covid-19. De acordo com 
a Secretaria de Saúde, a 
população deve apresen-
tar documento com fo-
to para receber a vacina 
contra a Influenza. 

A Secretaria de Saú-
de ainda salienta que 
crianças com até 11 anos 
que tenham recebido a 
vacina contra a Covid-19 

devem aguardar o inter-
valo de 15 dias para re-
ceber a imunização con-
tra a gripe. 

A Prefeitura de Hor-
tolândia reforça a orien-
tação para os morado-
res que é obrigatório o 
uso de máscara, inclu-
sive de pessoas acom-
panhantes, dentro das 
unidades de saúde du-
rante a vacinação. 

A vacinação contra In-
fluenza continua para os 
públicos-alvos já defini-
dos pela campanha: ca-
minhoneiros; trabalha-
dores do transporte co-
letivo; forças de seguran-
ça, de salvamento e ar-
madas; funcionários do 
sistema prisional; pes-
soas privadas de liber-
dade; profissionais das 
redes pública e parti-
cular de Educação; pes-
soas com comorbida-
des e deficiência a par-
tir de 5 anos; crianças de 
seis meses a menos de 5 

Hortolândia amplia vacinação contra 
Influenza para população em geral 

Imunização é realizada das 8h às 15h30 nas UBSs 

BAIXA COBERTURA

EM HORTOLÂNDIA 

1ª Festa Junina Inclusiva do 
Instituto Pernas Voluntárias 
reúne mais de 500 pessoas 

Em Sumaré, imunização contra sarampo 
segue até a próxima sexta-feira, dia 24

A Campanha de Vaci-
nação contra o sarampo 
termina nesta sexta-fei-
ra (24). A data marca o 
fim da etapa das campa-
nhas de imunização pa-
ra profissionais da saúde 
e crianças de seis meses a 
5 anos de idade. 

Para o secretário de 
Saúde de Sumaré, Rafael 
Virginelli, o número de 

imunizados segue abai-
xo do esperado. Segundo 
o último balanço realiza-
do pela Vigilância Epide-
miológica, de 17.935 crian-
ças que podem tomar a 
vacina, apenas 5.405 fo-
ram imunizados contra o 
sarampo. Já entre os tra-
balhadores da saúde so-
mente 323 em um total de 
6.365 profissionais pro-

curaram as UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde) 
para se vacinar. “É mui-
to importante que as pes-
soas se conscientizem so-
bre a importância da vaci-
nação e procurem a UBS 
mais próxima das 9h às 
15h, portando a carteira 
de vacinação e um docu-
mento pessoal com foto”, 
reforça Virginelli. 

“A única maneira de 
evitar a transmissão do 
Sarampo é pela vacina. 
Essa é uma doença infec-
ciosa grave, causada por 
um vírus, que pode ser 
fatal. Sua transmissão 
ocorre quando a pessoa 
infectada tosse, fala, es-
pirra ou respira próximo 
de outras”, completa o se-
cretário.                 | Da Redação

De 17.935 crianças que podem tomar a vacina, 
apenas 5.405 foram imunizadas contra o sarampo

Festança teve comidas e bebidas típicas preparadas por voluntários e familiares dos 
atendidos pelo projeto, além de brincadeiras e muita música na sede do Rotary Club

Os convidados chega-
ram vestidos a caráter. 
Meninas com seus ves-
tidos de chita estampa-
dos, garotos com cami-
sas xadrez, calças remen-
dadas e chapéu. Foi pre-
ciso caprichar no visual 
para prestigiar a 1ª Festa 
Junina do Instituto Per-
nas Voluntárias de Hor-
tolândia, realizada sába-
do (18/06), na sede do Ro-
tary Club. O evento reu-
niu mais de 500 pessoas.

A festança teve comi-
das e bebidas típicas pre-
paradas de modo comuni-
tário por voluntários e fa-
miliares das pessoas com 
deficiências atendidas pe-
lo projeto, além de brinca-
deiras como correio ele-
gante, barraca da pesca, 
boca do palhaço e muita 
música. A quadrilha in-
clusiva foi um dos desta-

ques da festa caipira.
“Nosso objetivo é in-

centivar os nossos anjos 
ao gosto pela festa juni-
na, oferecendo oportu-
nidade de descontração, 

socialização por meio de 
atividades lúdicas e pra-
zerosas que fazem par-
te do folclore brasileiro. 
Além disso, é uma forma 
de contribuir para a so-

cialização da população 
com as pessoas com de-
ficiências”, afirma Cris-
tiane Rocha, fundadora 
do Instituto Pernas Vo-
luntárias. 

Cristiane destacou 
que patrocinadores aju-
daram na decoração do 
ambiente, repleto de ban-
deirolas coloridas, e com 
os brindes entregues aos 

Festa foi oportunidade de descontração, socialização por meio de 
atividades lúdicas e prazerosas entre população e pessoas com deficiências
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vencedores das rodadas 
de bingo, nas barracas da 
pesca e boca do palhaço. 
“Agradecemos, também, 
ao presidente do Rotary 
Club, Eliseu Silas de As-
sis, que cedeu o espaço 
para a realização da fes-
ta, por estar com a gen-
te e abraçar a causa de 
verdade, e à Prefeitura 
de Hortolândia que está 
sempre nos apoiando”, 
valorizou. 

INSTITUTO 
Fundado em 2016 em 

Hortolândia, o Instituto 
Pernas Voluntárias pro-
move a inclusão de pes-
soas com deficiência fí-
sica e cognitiva, por meio 
de corridas de rua e ativi-
dades esportivas. Nelas, 
um voluntário empurra 
o equipamento de rodas 
(bikes, triciclos, skates, 
surf “todos adaptados”), 
interagindo com a pes-
soa atendida pelo proje-
to. Atualmente, o Pernas 
Voluntárias atende 100 
pessoas com deficiência, 
com o apoio de mais de 
300 voluntários.

Para manter o proje-
to, sem fins lucrativos, 
são realizadas rifas, 
bingos e venda de piz-
za. Outra fonte de recur-
sos são doações de pes-
soas que se sensibilizam 
com o trabalho, a exem-
plo dos empresários que 
patrocinam novos equi-
pamentos para a prática 
esportiva.

A partir desta quar-
ta feira (22), a vacina-
ção contra a Influenza 
será por livre deman-
da para a população 
acima dos 6 meses de 
idade, em Sumaré. A 
informação é da pre-
feitura. Os interessa-
dos devem procurar as 
unidades de saúde. 

Segundo o último 
boletim da Secreta-
ria de Saúde, Suma-
ré já aplicou 2.333 do-
ses em trabalhadores 
de saúde, um terço do 
público-alvo de 6.365 
profissionais; 15.413 de 
35.353 idosos; 734 ges-
tantes e puérperas de 
população estimada 
em 2.715; e 5.405 crian-

ças de seis meses a me-
nores de cinco anos de 
17.935 estimadas. 

Além disso, foram 
aplicadas 44 doses em 
pacientes portadores 
de deficiência perma-
nente (7.237 popula-
ção-alvo); 5.663 porta-
dores de comorbidades 
(de 14.655); 725 profes-
sores das redes públi-
ca e privada (de 2.486); 
100 das forças de segu-
rança e salvamento; 14 
das Forças Armadas; 
195 caminhoneiros; 
208 trabalhadores do 
transporte público; 210 
pessoas privadas de li-
berdade e 114 funcio-
nários do sistema pri-
sional.                   | Da Redação

A partir desta quarta, 
vacina contra Influenza
será por livre demanda

mento do bebê. Podem 
receber a vacina puérpe-
ras com até 45 dias após 
o parto. Profissionais de 

Educação e de Saúde de-
vem apresentar docu-
mento que comprove sua 
atuação nas áreas.

anos; gestantes; puérpe-
ras; idosos de 60 anos ou 
mais e profissionais das 
redes pública e particu-
lar de Saúde.

Pessoas com comorbi-
dades devem apresentar 
atestado, relatório mé-
dico ou receituário pa-
ra comprovar que têm 
as referidas doenças. Já 

pessoas com deficiência 
também devem apresen-
tar algum atestado que 
comprove a deficiência, 
com exceção dos defi-
cientes físicos. 

Gestantes devem levar 
a carteira de pré-natal. 
Puérperas devem apre-
sentar relatório de al-
ta ou Certidão de Nasci-

FOTOS: DIVULGAÇÃO



Conselho de Desenvolvi-
mento da RMC, Gustavo 
Reis, e pelo diretor-exe-
cutivo da Agemcamp 
(Agência Metropolitana 
de Campinas), Benjamim 
Bill Vieira de Souza. 

 “O governo estadual 
tem sido um grande par-
ceiro dos municípios da 
Região Metropolitana de 
Campinas, não apenas 
em se tratando de recu-
peração de estradas, mas 
em todas as pastas. Su-
maré, por exemplo, tem 
recebido grandes obras 
e é inegável o empenho 
do governador Rodrigo 
Garcia”, ressaltou o pre-
feito sumareense, Luiz 
Dalben, vice-presidente 
do Conselho. 

“Quando se investe em 
mobilidade urbana, to-
dos ganham. Ainda mais 
em se tratando da nossa 
região, que é uma região 
com muitas empresas e 
que escoa sua produção 
para o país inteiro”, com-
pletou Zezé Gomes, pre-
feito de Hortolândia.

O vice-prefeito de No-
va Odessa, Alessandro 
Miranda, o Mineirinho, 
representou o prefeito 
Cláudio José Schooder, o 
Leitinho. Também esti-
veram presentes o secre-
tário-adjunto de Obras 
de Nova Odessa, enge-
nheiro Renan Cogo da 
Silva, e o diretor técni-
co da concessionária mu-
nicipal de Saneamento 
Coden Ambiental, Rean 
Gustavo Sobrinho.

“Foi um encontro mui-
to proveitoso, presidido 
pelo (prefeito de Jagua-
riúna) Gustavo Reis, em 
que discutimos diver-
sos temas de interesse 
das prefeituras que com-
põem a Região Metropo-
litana.Foram delibera-
dos diversos assuntos da 
Agemcamp e apresenta-
das demandas de várias 
prefeituras”, comentou o 
vice-prefeito Mineirinho.

O encontro foi aber-
to pelo reitor da univer-
sidade, o professor Dr. 
Germano Rigacci Júnior, 
que discursou sobre o te-
ma “A PUC Campinas e a 
sua contribuição para os 
municípios da RMC fren-
te aos desafios da gestão 
pública”. Na ocasião, fo-
ram apresentados proje-
tos desenvolvidos na Uni-
versidade, como os levan-
tamentos do Observató-
rio da PUC, e o Programa 
Mescla, Hub de Inovação 
da instituição. 

Já o assessor da Secre-
taria Estadual de Infraes-
trutura e Meio Ambien-
te, Paulo Delgado, dis-
sertou sobre as “Unida-
des Regionais de Abas-
tecimento de Água Potá-
vel e Esgotamento sani-
tário”, dentro do contex-
to do Novo Marco Regu-
latório do Saneamento. 
No encerramento, Adel-
mo Emerenciano e Luiz 
Baggio apresentaram tó-
picos relacionados à “Ar-
bitragem na Administra-
ção Pública”.

RMC recebeu quase R$ 700 mi em 
obras do “Novas Estradas Vicinais”

Balanço dos investimentos foi apresentado pelo DER aos prefeitos da RMC
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SONDAGEM INDUSTRIAL

Indicadores em geral são positivos para a indústria da região de Campinas em junho, mas custos de matérias-
primas e componentes aumentaram para 90% das empresas associadas, o que causa preocupação no setor

A Regional Campinas 
do Ciesp (Centro das In-
dústrias do Estado de 
São Paulo) apresentou 
para a imprensa nessa 
terça-feira (21) a Pesqui-
sa de Sondagem Indus-
trial. O levantamento in-
dicou que 72% da indús-
tria da região de Campi-
nas ‘pretende avançar no 
seu processo de automa-
ção. Já 24% das empresas 
estão ‘satisfeitas com o 
atual estágio de automa-
ção’, enquanto 4% respon-
deu ‘não ter avaliação so-
bre esse processo’.

Além disso, 44% das 
empresas associadas 
apontaram aumento no 
volume de produção em 
junho, em relação ao mês 
anterior. O faturamento 
também aumentou pa-
ra 52% das associadas. O 
número de funcionários 
cresceu para 20% das em-
presas e permaneceu es-
tável para 64%. 

Na apresentação da 
pesquisa, o primeiro vi-
ce-diretor do Ciesp-Cam-
pinas, Valmir Caldana, 
afirmou que a questão re-
lativa ao aumento da au-
tomação industrial (ne-
cessidade apontada por 
72% das associadas), indi-
ca a importância do pro-
grama Jornada de Trans-

Pesquisa aponta que 72% da indústria 
quer aumentar processo de automação
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Caldana: “Também 
preocupa o recente 

aumento no óleo 
diesel e seus 

possíveis reflexos 
nos custos de 

transportes e fretes”
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A RMC (Região Metro-
politana de Campinas) 
já recebeu quase R$ 700 
milhões em investimen-
tos do governo estadual 
para obras de mobili-
dade através do progra-
ma “Novas Estradas Vi-
cinais”, que prevê obras 
para recuperação da pis-
ta, pavimentação de es-
tradas em terra e melho-
rias em sinalização e sis-
tema de drenagem, além 

de recapeamento e cons-
trução de viadutos. 

O balanço foi apresen-
tado nesta terça-feira (21) 
pelo chefe de Gabinete do 
DER (Departamento de 
Estradas de Rodagem), 
Hugo Koga, que repre-
sentou o superintenden-
te do órgão, Edson Ka-
ram, na reunião do Con-
selho de Desenvolvimen-
to da RMC realizada nes-
ta terça-feira no espaço 
Mescla, da PUC (Pontifí-
cia Universidade Católi-
ca) de Campinas. 

Na soma entre os 20 
municípios que com-
põem a RMC, o valor che-
ga a R$ 688,7 milhões en-
tre obras que já foram 
concluídas, estão em an-
damento (a grande maio-
ria) ou em processo de li-
citação. Algumas são de 
grande porte, como a re-
cuperação da Estrada Ivo 
Macris, em Americana - 
que recebe investimentos 
na ordem de R$ 15,4 mi-
lhões -, a duplicação da 
SPA 110/330, que liga Su-
maré e Paulínia (investi-

mento de R$ 21 milhões); 
e a construção de um via-
duto entre Hortolândia e 
Sumaré, que recebe mais 
de R$ 41 milhões em in-
vestimentos do governo 
estadual. 

Foi divulgada também 
a data para liberação de 
novas fases - a fase 7 se-
rá anunciada até o dia 25 
deste mês e a 9 logo após 
as eleições.

A reunião na PUC-
-Campinas foi coman-
dada pelo prefeito de Ja-
guariúna e presidente do 

Em relação aos nú-
meros da Balança Co-
mercial Regional, em 
maio de 2022, o diretor 
do Departamento de 
Comércio Exterior do 
Ciesp-Campinas, An-
selmo Riso, informou 
que o valor exportado 
foi de US$ 308,2 mi-
lhões – 30,7% maior 
que em maio de 2021. 
Já as importações no 
mesmo mês foram de 
US$ 1,2 bilhão – 23,1% 
maior do que em maio 
do ano passado. O sal-
do em maio de 2022 foi 
negativo em US$ 910,9 
milhões – 20,7% maior 
do que o registrado em 
maio de 2021.

A corrente de co-
mércio exterior regio-
nal (soma das expor-
tações e importações) 
em maio de 2022 foi de 
US$ 1,5 bilhão – 24,6% 
maior que no mesmo 
mês do ano passado.

Em maio os princi-
pais municípios ex-
portadores da Regio-
nal Campinas do Ciesp 
foram, pela ordem: 
Campinas (28,9%), 
Paulínia (28,2%), Su-
maré (11,5%), Mogi 
Guaçu (8,6%) e Ampa-
ro (6,4%). Já os municí-
pios que mais impor-
taram foram: Paulí-
nia (44,9%), Campinas 
(23,1%), Jaguariúna 
(8,1%), Sumaré (7,6%) e 
Hortolândia (6,9%). O 
percentual do municí-
pio refere-se a sua par-
ticipação em relação 
ao total da Regional no 
Balanço Mensal.

Os principais desti-
nos das exportações 
da Regional Campinas 
foram Estados Unidos, 
Argentina e México. As 
principais importa-
ções foram da China, 
Estados Unidos e Co-
reia do Sul.    | Da Redação

Saldo da balança comercial 
da região em maio foi 
negativo em US$ 910,9 mi 

formação Digital, lança-
do recentemente pelo 
Ciesp estadual. 

Caldana explicou que a 
Jornada é voltada para a 
quarta geração da indús-
tria. “Nesse programa, 
Ciesp, Senai e Sebrae ofe-
recem consultoria e supor-
te profissional para que 40 
mil indústrias no Estado 
de São Paulo, nos próxi-
mos quatro anos moder-
nizem seus sistemas”.

INDICADORES
Na Sondagem Indus-

trial de junho, conforme 
o vice-diretor, os indica-

dores em geral são posi-
tivos para a indústria da 
região de Campinas. O ní-
vel de utilização da capa-
cidade instalada de pro-
dução para 60% das em-
presas está entre 70,1% e 
100%, o que confirma os 
aumentos apontados no 
volume de produção e fa-
turamento.

O lado negativo apon-
tado por Caldana foi o 
aumento nos custos de 
matérias-primas e com-
ponentes para 90% das 
associadas em junho. 
“Esses aumentos conti-
nuam pressionando a in-

dústria. Também preocu-
pa o recente aumento no 
óleo diesel e seus possí-
veis reflexos nos custos 
de transportes e fretes”, 
acrescentou.

Na pesquisa, 44% das 
empresas informaram 
que não irão realizar in-
vestimentos para a am-
pliação da capacidade 
produtiva para os próxi-
mos 12 meses.

A pesquisa de Sonda-
gem também apontou o 
grau de uso da energia fo-
tovoltaica pelas empre-
sas associadas. A utili-
zação desse tipo de ener-

gia está sendo avaliada 
por 72% das empresas. A 
fotovoltaica já é utiliza-
da por 8% das empresas, 
enquanto 4% a utilizam 

juntamente com a ener-
gia elétrica convencional. 
Já 16% das respondentes 
não pretendem utilizar a 
fotovoltaica. 



NOVAS DENÚNCIAS

Vereadores aprovaram abertura de Comissão Processante contra o prefeito por supostos 
crimes de responsabilidade e danos ao erário público; Wal da Farmácia preside comissão

Dois meses após esca-
par da cassação do seu 
mandato, em primeiro de 
abril, por apenas um voto, 
o prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Brischi (PTB) é 
alvo de uma segunda Co-
missão Processante com 
pedido de cassação de 
mandato, aprovada por 
nove votos a cinco, du-
rante a sessão de Câma-
ra realizada na segunda-
-feira (20). O plenário es-
tava lotado de servidores, 
secretários, ex-vereadores 
e moradores e os debates 
foram acalorados. 

Os vereadores acolhe-
ram a denúncia 2/2022 
formulada por um mo-
rador da cidade contra 
Brischi por prática de cri-
me de responsabilidade e 
danos ao erário público. 
Protocolado no último 
dia 10 de junho, o docu-
mento foi acolhido, após 
longos debates e, inclu-
sive, discussões entre os 
parlamentares.

Com um total de 25 
páginas, excluindo-se os 
anexos, a nova denúncia 
contra o chefe do Execu-
tivo é assinada pelo re-

presentante comercial 
Alex Simplicio Furtado. 
No documento, mencio-
na quatro tópicos con-
templando supostas ir-
regularidades na gestão 
da saúde; cita “flagrante 
suspeita de desvio de di-
nheiro público”; e acusa o 
prefeito de cometer infra-
ções político-administra-
tivas, além de negligên-
cia. Ao final, reivindica a 
cassação do mandato ele-
tivo de Brischi. 

Em resumo, a denún-
cia faz acusações contra 
o prefeito sobre possíveis 
irregularidades na apli-
cação de recursos fede-

rais para enfrentamento 
da Covid-19; supostas ir-
regularidades de repas-
ses ao Cismetro (Con-
sórcio Intermunicipal de 
Saúde da RMC); possíveis 
irregularidades nos con-
tratos e nos repasses fei-
tos à Associação Hospi-
tal Beneficente Sagrado 
Coração de Jesus.

Votaram a favor da de-
núncia os vereadores Al-
tran (MDB), Beto Carva-
lho (DEM), Bruno Lei-
te (DEM), João do Bar 
(PSL), Nelson Almeida 
(Solidariedade), Para-
nhos (MDB), Professor 
Fio (PTB), Vitor Gabriel 

(PSDB) e Wal da Farmá-
cia (União). Votaram con-
tra o acolhimento da de-
núncia Andrea Garcia 
(PTB), Camilla Hellen 
(Republicanos), Milzia-
ne Menezes (PSDB), Pa-
vão da Academia (MDB) 
e Professor Adriel (PT). 
O presidente da Câma-
ra, Alexandre Pinheiro 
(PTB), não votou.

Após o recebimento da 
denúncia foi feito o sor-
teio dos três vereadores 
que irão integrar a Co-
missão Processante, res-
ponsável por analisar os 
documentos. Wal da Far-
mácia será a presidente 

da CP; Nelson Almeida 
será o relator e Milziane 
Menezes, membro. A es-
colha da presidência e re-
latoria se deu por dois vo-
tos a um, informou o pre-
sidente da Câmara. 

Em cinco dias, a Co-
missão deverá notificar o 
prefeito, que terá dez dias 
para se defender das acu-
sações, por escrito. Pos-
teriormente, a CP deve-
rá opinar pelo arquiva-
mento ou pelo prosse-
guimento da denúncia. 
Se prosseguir, o proces-
so (a ser concluído den-
tro de 90 dias, após noti-
ficação do acusado) po-

derá levar à cassação do 
mandato do prefeito ou à 
sua absolvição, ao final. 

Segundo a Câmara, em 
18 meses, Brischi foi al-
vo de outras três denún-
cias - duas delas rejeita-
das pelos vereadores, em 
agosto e em novembro de 
2021, e outra aprovada 
em dezembro, gerando 
Comissão Processante e 
o posterior arquivamen-
to do processo, em abril 
deste ano, em sessão que 
durou 14 horas.

Além disso, a Câmara 
também havia rejeitado, 
em agosto do ano passado, 
por oito votos contrários e 
seis favoráveis, o Requeri-
mento 9/2021, de autoria 
de vereadores, que pedia 
a abertura de CEI (Comis-
são Especial de Inquérito) 
para apurar “responsabi-
lidades” do prefeito. 

Em abril, por 9 votos a 
6, Brischi teve arquiva-
da CP que apura possí-
veis irregularidades em 
repasses feitos ao Cisme-
tro, sem a devida contra-
prestação do serviço, pa-
ra garantir o funciona-
mento da UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento) 
do Jardim Paulista.

A prefeitura foi procu-
rada, mas não se pronun-
ciou sobre as denúncias 
e a abertura da CP até o 
encerramento da edição.

Brischi enfrentará segunda CP depois de se livrar 
da cassação do seu mandato, em primeiro de abril

Wal da Farmácia foi escolhida 
presidente da Comissão Processante

Depois de se livrar de cassação, Brischi é 
alvo de nova CP da Câmara de Monte Mor

Manuela vai assumir a 4ª posição no 
ranking da FPT de sua categoria

MAURÍCIO GANCIAR | DIVULGAÇÃO
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A EMS – maior labo-
ratório farmacêutico no 
Brasil – lança, em par-
ceria com a Unesp (Uni-
versidade Estadual Pau-
lista), o curso gratuito de 
extensão “Pesquisa Clíni-
ca: da Academia ao Mun-
do Corporativo”. Ao todo, 
serão disponibilizadas 30 
vagas com o objetivo de 
qualificar profissionais 
de saúde interessados em 
se aprofundar em pesqui-
sa com foco no ambiente 
corporativo da indústria 
farmacêutica nacional. 
O  curso será presencial, 
com início em 5 de agos-
to e término em 09 de de-
zembro de 2022. A inscri-
ção está aberta e pode ser 
feita até 30 de junho, por 
meio deste link https://
www2.fcfar.unesp.br/#!/
events/pesquisa-clinica-
-da-academia-ao-mundo-
-corporativo/. 

O curso é destinado a 
alunos da área da saú-
de do último ano de gra-
duação e estudantes de 
pós-graduação (mestran-
dos e doutorandos), além 
daqueles com titulação 
MSc ou PhD. Terá 20 au-
las com total de 92 horas 
de carga horária, minis-
tradas presencialmente 
nas instalações da EMS, 
em Hortolândia, por pro-
fissionais qualificados da 
indústria e outros profes-
sores convidados.

“Com a pandemia, o te-
ma pesquisa clínica pas-
sou a ganhar ainda mais 
evidência, demonstran-
do o quanto essa área é 
fundamental para o de-
senvolvimento de novos 
medicamentos e de mais 
opções de tratamento pa-
ra a população. Desde o 
início da sua história de 
mais de 58 anos, a EMS 
está engajada em propor-
cionar mais acesso à saú-
de e bem-estar à popula-
ção e aposta também na 
educação e capacitação 
profissional como peças 
fundamentais para de-
sempenhar a sua missão 
de cuidar das pessoas”, 
afirma Arthur Kummer, 
gerente Médico de Pes-
quisa Clínica da EMS.

“A capacitação de pro-
fissionais qualificados 
na área de Pesquisa Clí-
nica contribui para o 
estabelecimento de im-
portantes pesquisas no 

país, incluindo aquelas 
com novos medicamen-
tos, projetando assim a 
qualidade e a contribui-
ção da ciência produzi-
da. Nesse aspecto, a Uni-
versidade, em parceria 
com a indústria, pode fo-
mentar a área, permitin-
do a integração das vi-
sões acadêmico e corpo-
rativa. Esse formato per-
mite o trabalho colabo-
rativo com fins de for-
mar profissionais capa-
citados para atuarem no 
mercado.”, afirma o pro-
fessor Jean dos Santos, 
da Faculdade de Ciências 
Farmacêuticas - unida-
de Unesp de Araraquara.

A grade curricular con-
ta com diversas discipli-
nas, como noções básicas 
em pesquisa, estudo de 
bioequivalência, qualida-
de de evidência científica, 
estatísticas, regulamen-
tação, gerenciamento de 
ensaio clínico, farmaco-

vigilância e inovação, en-
tre outros temas teóricos 
e práticos em pesquisa 
clínica na indústria far-
macêutica. Além disso, os 
alunos farão tour pelas 
instalações do laborató-
rio e deverão cumprir as 
atividades propostas, in-
cluindo a realização das 
aulas presenciais e exer-
cícios durante o curso e 
para sua conclusão. A fre-
quência mínima exigida 
para receber certificado 
de participação é de 80% 
(16 aulas).

O processo seletivo con-
ta ainda com as etapas de 
seleção, entre 15 de junho 
e 15 de julho, e divulga-
ção da lista dos classifi-
cados, no dia 25 de julho. 
Os alunos serão selecio-
nados por meio da análise 
de currículo, carta de in-
tenção, carta de recomen-
dação e vídeo de apresen-
tação pessoal e profissio-
nal de três minutos.

EMS e Unesp lançam curso gratuito 
de extensão em Pesquisa Clínica

Farmacêutica oferece 30 vagas para profissionais 
da saúde interessados em se aprofundar na área

DIVULGAÇÃO

CAPACITAÇÃO

A tenista novaodes-
sense Manuela Gonça-
lez Ganciar conquistou 
o vice campeonato pela 
FPT (Federação Paulis-
ta de Tênis) na categoria 
18 anos. O torneio acon-
teceu durante os dias 16 
a 20 de junho, na acade-
mia Slice Tennis & Well-
ness Center, em Santana 
de Parnaíba.

Nas quartas de final, 
venceu Gabriela Rodri-
gues (Serra Negra) por 
2 a 0 (6/3 e 6/1), na semi-
final venceu Giovanna 
Ferreira (Valinhos) por 
2 a 0 (7/6 e 6/4). Na Fi-
nal, Manuela não conse-
guiu apresentar o mes-
mo desempenho dos jo-

gos anteriores e foi ven-
cida por Beatriz Ver-
dial (São Paulo) por 2 a 0 
(6/0 e 6/2). Com o resul-
tado, Manuela assumi-
rá a 4ª posição no ran-
king da FPT na catego-
ria 18 anos. 

As próximas compe-
tições que a tenista dis-
putará serão ITF Juvenil 
em Londrina, de 04 a 09 
de julho, e o Brasileirão 
em Uberlândia, de 16 a 
31 de Julho.

A tenista continua 
em busca de novos pa-
trocinadores. A jovem 
conta com patrocínio 
do Shopping ParkCity 
Sumaré e apoios do Es-
paço New Corp – Pila-
tes, Nutricionista Danie-
la Kokol, Anima Move e 
Grupo Aposerv.

Manuela Ganciar 
é vice-campeã 
no Campeonato 
Paulista de Tênis

CATEGORIA 18 ANOS

Da Redação | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Fundação Casa realiza Torneio de Voleibol 
Mais uma etapa do IX Torneio Estadual de Voleibol da Fun-
dação Casa acontece nesta quarta-feira (22), a partir das 10h, 
na quadra do Sesi de Limeira. É o terceiro jogo da fase classi-
ficatória do torneio, que define a equipe que ocupará a tercei-
ra das quatro vagas das semifinais da etapa estadual. Polícia

Polícia Civil pede quebra 
de sigilo de celulares de pai de 
aluna morto na frente de escola

Homem causou pânico entre passageiros
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Um homem que não re-
tornou ao presídio após 
a última saída temporá-
ria foi preso após ser de-
nunciado pela ex-mulher. 
Os policiais militares es-
tiveram na casa da víti-
ma, onde localizaram o 
procurado, na manhã da 
terça-feira (21). Ele rela-
tou aos PMs que estava 
no local apenas para visi-
tar a filha. O foragido foi 
encaminhado ao Plantão 
Policial e depois transfe-
rido à Cadeia local.

Segundo a corporação, 
os policiais foram aciona-
dos para atenderem um 
caso de desinteligência 
(discussão). A mulher re-
latou que seu ex-compa-
nheiro estava de saidi-
nha e não havia retorna-

do. Os PMs estiveram no 
local informado e locali-
zaram o suspeito. Ele foi 
acusado de arrombar a 
casa da ex-esposa.

O homem foi detido e 
depois levado à residên-
cia da família para bus-
car os documentos. No 

entanto, ao ser informa-
da que seu filho seria pre-
so, a mãe dele ficou alte-
rada e tentou agredir a 
ex-nora. Foi necessária a 
intervenção policial. 

O foragido foi encami-
nhado ao Plantão Policial 
para prestar depoimento 
e permaneceu detido.

Ex-mulher denuncia 
marido que não retornou 
após saidinha temporária

DESINTELIGÊNCIA

Policiais do Deic (De-
partamento Estadual 
de Investigações Crimi-
nais) de São Paulo cum-
priram mandado de bus-
ca e apreensão em vários 
endereços em Hortolân-
dia durante a operação 
contra violação de direi-
to autoral. Três pessoas 
foram presas na Capital 
comercializando sem au-
torização canais de en-
tretenimento pela Inter-
net. As detenções acon-

teceram durante a Ope-
ração 404 fase 4 cujo ob-
jetivo foi reprimir crimes 
praticados contra a pro-
priedade intelectual na 
Internet. Em São Paulo, a 
ação foi realizada por po-
liciais da 1ª DIG (Delegacia 
de Investigações Gerais) 
e do Dope (Departamen-
to de Operações Policiais 
Estratégicas). As equipes 
também cumpriram man-
dados de busca e apreen-
são nas cidades de Gua-
rulhos, Itaquaquecetuba 
e Santa Isabel, todas na 
Grande São Paulo. Na re-

Deic cumpre mandado de busca 
contra pirataria em Hortolândia

Operação mobilizou 17 viaturas e 39 policiais na região

INVESTIGAÇÃO

Um homem de 52 anos 
causou pânico em um 
ônibus da TUPi Trans-
porte que fazia a linha 
Vila Sônia ao Centro de 
Piracicaba, na tarde da 
terça-feira (21). Ele ma-
tou três pessoas a faca-
das e esfaqueou outras 
três ainda dentro do co-
letivo. Foi feito um cerco 
policial com dezenas de 
viaturas da Polícia Mili-
tar e Guarda Municipal.

O acusado foi detido e 
levado à delegacia, onde 
foi autuado em flagrante. 
A investigação sobre o ca-
so foi assumida pela Deic 
(Divisão Especializada de 
Investigações Gerais).

O tenente da Polícia 
Militar Gilberto Algarra 
disse que os passageiros 

que presenciaram o cri-
me informaram que es-
tavam em estado de cho-
que. “As pessoas não con-
seguiram dizer como tu-
do ocorreu. O acusado se 
rendeu e aparentemen-
te teria escolhido as víti-
mas de maneira aleató-
ria”, disse o policial.

Um vídeo divulgado 
nas redes sociais mos-
trou o momento em que 
o suspeito é preso pe-
los policiais do 10º Baep 
(Batalhão de Ações Es-
peciais de Polícia). A fa-
ca usada no crime foi 
apreendida. Em nota, a 
TUPi Transporte infor-
mou que “com profunda 
tristeza, manifesta apoio 
e solidariedade às vítimas 
e seus familiares da tra-
gédia acontecida na tar-
de desta terça-feira, 21, na 
Linha 444 – Sônia/ centro. 

Homem mata 3 pessoas a facadas
e fere outras 3 dentro de ônibus

EM PIRACICABA

Mãe do suspeito 
tentou agredir 
a ex-nora após 

a detenção 
do filho

Cristiani Azanha | SUMARÉ
cris@tribunaliberal.com.br

Cristiani Azanha | HORTOLÂNDIA
cris@tribunaliberal.com.br

Esposa da vítima declarou em depoimento 
que o marido só foi buscar a filha na escola, em 
Paulínia, porque ela teria perdido o horário 

A Polícia Civil pediu na 
Justiça a quebra do sigi-
lo telefônico de três celu-
lares localizados no inte-
rior do carro do corretor 
de imóveis Ricardo Apa-
recido de Carvalho, de 
36 anos, que foi baleado 
e morto no fim da manhã 
de segunda-feira (20), em 
frente ao Colégio Adven-
tista de Paulínia. Ainda 
não foi informada a mo-
tivação do crime. 

A esposa da vítima re-
latou que o marido só foi 
buscar a filha na escola, 

porque a mãe perdeu o 
horário. Nenhum suspei-
to foi preso.

O delegado de Paulínia 
Roney de Carvalho, em 
entrevista coletiva, disse 
que o corretor só buscava 
a vítima, eventualmente. 
“No dia do crime, a mu-
lher perdeu o horário e 
como o marido já estava 
pronto, ele foi até a escola 
para buscar a filha”, dis-
se o delegado.

A mulher do corre-
tor de imóveis informou 
ainda que tinha conhe-
cimento que o marido ti-
nha apenas um telefone 
celular. “A viúva não sa-

bia da existência dos ou-
tros aparelhos. Pedimos 
a quebra do sigilo telefô-
nico para tentar desco-
brir se ele sofreu algum 
tipo de ameaça”, comple-
tou o delegado. 

COLÉGIO
A escola onde a filha da 

vítima estuda se manifes-
tou em nota. “A diretoria 
do Colégio Adventista de 
Paulínia reitera que está 
colaborando com as in-
vestigações e já reforçou 
a segurança no entorno”, 
trouxe a nota. O colégio 
informou ainda que ofe-
rece apoio à família. 

O CASO
O corretor de imóveis 

tinha acabado de estacio-
nar em frente da escola 
da filha, quando o assas-
sino desceu de um carro 
com placa de Mairiporã, 
em São Paulo. 

O criminoso se aproxi-
mou, atirou seguidas ve-
zes, retornou para o car-
ro e fugiu junto com um 
comparsa. O crime foi 
flagrado por uma câme-
ra de segurança. A víti-
ma, que foi atingida por 
pelo menos seis tiros, foi 
levada para um hospital 
da cidade e não resistiu. 

Uma mãe, que estava 
acompanhada de uma 
criança, presenciou os 
tiros e ambas correram 
na tentativa de se escon-
derem.

A Polícia Civil também 
realizou buscas em Mai-
riporã, na tentativa de lo-
calizar o proprietário do 
carro usado na fuga do 
assassino, mas acredita 
que a placa do carro era 
clonada.

Carvalho morava em 
Sumaré, mas se mudou 
há pouco tempo com a fa-
mília para Paulínia.Ricardo Aparecido de Carvalho tinha 36 anos

REPRODUÇÃO
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Informações indicam que 
uma pessoa atacou delibe-
radamente quem estava 
em sua frente com uma fa-
ca vitimando pessoas e fe-
rindo outras causando pâ-

nico generalizado”, trouxe 
a nota. O homem foi pre-
so e a TUPi está acompa-
nhando o caso e em con-
tato com as autoridades 
locais e a prefeitura.

gião, estiveram em Cam-
pinas e Hortolândia. 

A operação mobilizou 
17 viaturas e 39 policiais. 
As equipes apreenderam 
computadores e celulares 
utilizados para operação 
do esquema. Os dois fla-
grantes aconteceram em 
Guarulhos e um em Ita-
quaquecetuba.

O nome - Operação 404 
- faz referência ao código 
de resposta do protocolo 
HTTP para indicar que 
a página não foi encon-
trada ou está indisponí-
vel. Essa é uma das prin-
cipais ações da operação: 
tornar indisponíveis os 
serviços criminosos que 
violam os direitos auto-
rais das vítimas.

A operação faz parte 

de uma mobilização in-
ternacional coordenada 
pelo Ministério da Justi-
ça e Segurança Pública 
por meio da Secretaria de 
Operações Integradas e 
polícias civis dos Estados 
para combater à pirata-
ria online. As embaixadas 
dos Estados Unidos (Ho-
meland Security Investi-
gations – HSI e Departa-
mento de Justiça – DOJ) e 
do Reino Unido no Bra-
sil (IPO – Intellectual Pro-
perty Office e PIPCU - Po-
lice Intellectual Property 
Crime Unit), Conselho Na-
cional dos Chefes de Polí-
cia Civil, além da coope-
ração de associações de 
proteção da propriedade 
intelectual no Brasil co-
laboraram na ação.
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1º lote de ingressos promocionais para 
a Expoflora termina no dia 24 de junho
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Apromoção de in-
gressos por ape-
nas R$ 40,00, que 

representam a metade do 
valor que será cobrado na 
bilheteria, vai até o final 
desta semana. No sábado, 
dia 25, no segundo lote, 
o desconto será de 25%, 
e as entradas promocio-
nais passaram a custar 
R$ 60,00, até o dia 24 de 
agosto. Não há meia-en-
trada sobre o valor dos 
ingressos promocionais. 
As vendas são feitas nos 
sites www.ingressorapi-
do.com.br. Informações 
sobre vendas para gru-
pos ou compra junto aos 
representantes estão dis-
poníveis no site www.ex-
poflora.com.br.

Os interessados em ad-
quirir os ingressos com 
50% de desconto para a 
39ª edição da Expoflora 
têm até o dia 24 de junho 
para aproveitar a oferta 
do primeiro lote, cujo va-
lor é de R$ 40,00. A partir 
do dia 25 de junho come-
çam as vendas do segun-
do lote, onde os ingressos 
custam R$ 60,00 (25% so-
bre o valor que será co-
brado na bilheteria, nos 
dias do evento). A ofer-
ta do segundo lote ter-
mina no dia 24 de agos-
to. O evento será realiza-
do em Holambra, interior 
de São Paulo, no perío-
do de 2 a 25 de setembro, 
de sexta-feira a domin-
go, e nos dias 7 e 8 de se-
tembro (quarta e quinta-
-feira, aproveitando o fe-
riado da Independência 
do Brasil), sempre das 9h 
às 19h. A 39ª edição teve 
que ser adiada por dois 
anos devido à pandemia 
da covid-19. A Expoflora 
é maior exposição de flo-
res e plantas ornamen-
tais da América Latina.

Na bilheteria, nos dias 
do evento, os ingressos 
serão vendidos por R$ 

80,00. Por isso, é interes-
sante aproveitar as entra-
das promocionais, que es-
tão à disposição dos vi-
sitantes no site www.in-
gressorapido.com.br (pa-
ra compras individuais). 
No site www.expoflora.
com.br estão disponíveis 
as informações para a 
compra de ingressos para 
grupos acima de 15 pes-
soas e os contatos com os 
representantes. No site da 
Ingresso Rápido também 
é possível adquirir, até 24 
de junho, pacotes promo-
cionais contendo 4 In-
gressos + estacionamen-
to por R$ 160,00. Os con-
vites adquiridos no site 
da Ingresso Rápido para 
a edição que aconteceria 
em 2020 serão válidos pa-
ra a festa deste ano, bas-
tando a sua troca no gui-
chê da empresa de tickets 
no saguão de acesso ao 
parque nos dias do even-
to. O visitante poderá es-
colher a data em que de-
seja participar da Expo-
flora, sem a necessidade 
de contato prévio.

EXCURSÕES
As agências de viagens 

e as excursões devem so-
licitar informações sobre 
promoções especiais pa-
ra grupos na Central de 
Reservas da Expoflora 
pelos telefones (19) 3802-
1499 / 98115-1294 / 98114-
9783 / 98168-3600, ou pe-
los e-mails centraldere-
servas@expoflora.com.
br, reservas@expoflora.
com.br e laercio@expoflo-
ra.com.br. O atendimento 
é feito de segunda a sexta-
-feira, das 7h às 17h. Para 
os grupos, há também a 
opção de compra anteci-
pada, com desconto, pa-
ra o Passeio Turístico, 
que este ano será no Ma-
gic Garden, e para as refei-
ções nos restaurantes Fa-
zenda e Amsterdã.

considerando que o pú-
blico que atrai consegue 
movimentar o trade tu-
rístico nas cidades loca-
lizadas em um raio de 80 
quilômetros do municí-
pio e pela geração de pos-
tos de trabalho, oferecen-
do cerca de 6.500 vagas 
entre diretas e indiretas.

ATRAÇÕES PARA 2022
A Expoflora pretende 

manter  este ano todas as 
atrações de sucesso junto 
ao público, como a Expo-
sição de Arranjos Florais, 
a Mostra de Paisagismo e 
Decoração, a Parada das 
Flores, a Chuva de Péta-
las, a gastronomia holan-
desa e as danças típicas, 
o Shopping das Flores e 
shopping para compras, 
minissítio e parque de di-
versão, entre outras. E já 
anuncia novidades para 
o Passeio Turístico, que 
manterá o city tour pe-
los pontos turísticos de 
Holambra, mas inova-
rá com a visita ao Magic 
Garden, um local espe-
cialmente preparado pa-
ra que os turistas se emo-
cionem ainda mais ao ca-
minhar por entre os cam-
pos de flores, como o de 
girassóis, e possam imor-
talizar momentos mági-
cos nos canteiros temá-
ticos de flores e plantas 
ornamentais. 

O Magic Garden fica a 
apenas 6 quilômetros do 
Parque da Expoflora, o 
que reduz em 50% o tem-
po e o percurso do pas-
seio anterior, e conta com 
70 mil m² de área - con-
tra 7 mil m² do local da 
visita anterior. O Passeio 
Turístico será realizado 
das 9h às 17h, em todos 
os dias do evento, e terá 
preço único de R$ 40,00 
(R$ 30,00 para compras 
antecipadas para grupos 
até 24 de junho e R$ 35,00 
até o dia 24 de agosto).

Até 2019, em seus 38 
anos de realização, ape-
nas uma vez, em 1988, a 
Expoflora não havia si-
do realizada, pois a co-
missão organizadora da 
época optou por dedicar-

-se exclusivamente às co-
memorações dos 40 anos 
da imigração holandesa 
para o Brasil. Em 2020 
e 2021, a sua 39 ª edição 
teve que ser adiada em 
função do distanciamen-

to social determinado pe-
las autoridades governa-
mentais devido à pande-
mia da covid-19. O evento 
acontece em Holambra e 
é um dos mais importan-
tes do interior paulista, 


